

**Mesdames et Messieurs les Maires,
Mesdames et Messieurs les conseillers communautaires,
Cher(e)s collègues,**

Raismes, le 29 juin 2020

Depuis dimanche, les élections municipales ont rendu leur verdict. Avec ce deuxième tour, chaque commune de notre agglomération dispose maintenant de ses équipes.

J'ai souhaité attendre cette étape pour m'adresser à chacun d'entre vous considérant qu'il fallait respecter cette échéance avant d'aborder toute autre perspective. Mais aussi, parce que nos préoccupations étaient davantage à gérer la crise sanitaire et accompagner nos concitoyens dans cette situation inédite.

C'est dans cet état d'esprit et à la demande de nombreux maires, que je souhaite, m'engager dans ce nouveau mandat pour aborder ce qu'il convient d'appeler le « 3ème tour des municipales », autrement dit la construction d'un rassemblement autour du devenir commun de notre communauté d'Agglomération. Celle-ci a la particularité de rassembler 47 communes sans ville centre à la différence de nos agglos voisines de Cambrai, Douai ou Valenciennes. Ce qui constitue en lui même un enjeu spécifique.

Par ailleurs, les mutations institutionnelles, les difficultés financières des collectivités territoriales, le défi des transitions (climatique, énergétique, écologique, numérique...), du renouvellement urbain, de la Gémapi et des enjeux d'assainissement, la diversité de nos bassins de vie et la défiance des populations à l'égard des élus d'une façon générale nécessitent incontestablement de réfléchir à un nouveau projet et de travailler encore plus étroitement ensemble.

Si le franchissement de cette nouvelle étape s'impose naturellement, il ne s'oppose pas aux principes fondateurs de la CAPH auxquels de nombreux maires de notre agglomération restent très attachés comme moi : l'unité dans notre diversité, la recherche du consensus, l'équité entre les communes pour que chacune « compte pour une » dans la prise de décision.

De même, il ne doit pas effacer « d'un trait de plume » le bilan de ces 20 dernières années où beaucoup a été fait pour faire avancer ce territoire et ses communes et qui doit continuer de nous servir. Ce travail de tous les maires et conseillers communautaires depuis 20 ans a permis la rénovation de nombreuses friches industrielles, l'implantation d'entreprises, le soutien des projets de toutes les communes, en cherchant à chaque fois le consensus le plus large. Alain BOCQUET, en tant que Président, s'est assuré que chaque commune, quelque soit sa taille, soit entendue et bénéficie de l'appui de l'agglomération. Et pour cela, il mérite notre respect et notre reconnaissance.

Je ne veux pas perdre de vue, non plus, pourquoi une agglo existe : faire ensemble ce que les communes ne peuvent pas faire seules. Et dans quel objectif ? S'attacher à répondre aux besoins des 160 000 hommes et des femmes qui habitent notre territoire. Et j'irai plus loin : construire avec eux l'avenir de la CAPH pour les 10, voire 15, prochaines années en anticipant toutes ces mutations.

C'est ce projet de territoire que je vous propose d'élaborer tous ensemble pour le mettre en phase avec les préoccupations de nos populations qui peuvent être différentes selon que l'on habite en milieu rural ou en milieu urbain, mais, j'insiste, qui ne devront jamais être mises en opposition.

Quelles sont ces préoccupations ? Avoir un toit, un emploi et un cadre de vie apaisé. J'ajouterai ne

pas subir les impacts négatifs du dérèglement climatique, être protégé de la précarité énergétique, pouvoir prendre soin de sa santé, voir les inégalités sociales se résorber, pouvoir mieux se déplacer... Bref, vivre mieux.

Le deuxième objectif que nous devons nous fixer : c'est renforcer l'attractivité de la CAPH en consolidant sa place, et donc celle de ses communes, dans un espace institutionnel plus large. En d'autres termes, ancrer notre agglomération au cœur des enjeux métropolitains, départementaux, régionaux et européens sans perdre notre identité et en apportant notre combativité positive. Bref compter dans cet espace.

Pour en avoir discuté avec beaucoup d'entre vous, c'est de notre intelligence collective que jaillira le nouveau souffle attendu qui doit faire sens. Bien sûr, de nouveaux choix devront être faits pour garantir le soutien à toutes les communes et nous déciderons ensemble des réponses sur les questions d'équité budgétaire entre les communes, de politique de redistribution des richesses, de fiscalité, de gestion des déchets et de la place de chacun d'entre nous dans le processus de décision qui nous engage.

Mais pas seulement. Ce serait trop réducteur eu égard aux enjeux que j'évoquais précédemment.

Notre cap doit être exclusivement au service de nos populations, en s'appuyant sur un projet de territoire innovant, écologique, social, humain et porteur d'un nouveau modèle de développement économique.

Ainsi, nous tracerons ensemble le chemin de la fierté retrouvée de nos habitants d'appartenir à ce territoire géré par des élus capables de leur donner espoir en l'avenir.

Je suis disponible pour y contribuer et coordonner cette action dans le respect de chacun mais avec la ferme ambition de faire réussir tout le monde.

Avec tout mon dévouement,

Très cordialement

Aymeric ROBIN
Maire de Raismes

A large, stylized handwritten signature in black ink, appearing to read 'A. Robin', with a long horizontal stroke extending to the left.